
Cari concittadini,  

anche il 2014 sta ormai per 

terminare ed è il momento di 

portare a voi un piccolo            

resoconto di quello che sono 

stati questi primi mesi di            

nuova Amministrazione. 

Non serve ricordare che la  

situazione economica non è 

facile per nessuno, nemmeno 

per i piccoli Comuni come il 

nostro. In poche parole:           

moltissime norme poco chiare, 

burocrazia, tempi lunghissimi, 

patto di stabilità, continui tagli 

e nessuna certezza. 

Lo Stato ha trasformato i        

Comuni in semplici “esattori”: 

il Governo taglia i trasferimenti 

al Comune, il quale viene   

costretto a fissare le aliquote 

delle imposte per recuperare 

questa minore entrata e far 

pareggiare il bilancio. Ma tutto 

quello che i cittadini pagano 

(IUC, TARI, TASI, IMU) va           

direttamente a Roma, senza 

sapere cosa tornerà al           

Comune per garantire i servizi 

essenziali ai cittadini. Non 

sapere di quali risorse si potrà 

disporre rende estremamente 

difficile la programmazione 

delle attività e dei lavori        

pubblici per il futuro.    

In questi primi mesi stiamo 

i m p e g n a n d o  e n e r g i e                        

considerevoli per recuperare 

oltre 200 mila euro: sono i 

soldi che la Regione Veneto ha 

stanziato per diversi interventi 

di calamità naturale dal 2010 

in avanti e che ancora non 

sono arrivati, per cui il          

Comune li ha dovuti anticipare 

con la propria cassa per      

pagare le imprese che hanno 

I L  P U N T O  D E L L A  S I T U A Z I O N E ,     

D O P O  S E I  M E S I  D I  A M M I N I S T R A Z I O N E  

E D I L I Z I A  P R I V A T A  

Per nostra fortuna, siamo un 

paese in controtendenza per-

ché siamo l’unico Comune 

“montano” della zona che sta 

vedendo crescere i propri     

abitanti. Le famiglie giovani che 

vengono a vivere qui o che qui 

si fermano per mettere radici ci 

danno fiducia per il futuro. 

Questa controtendenza però 

comporta una considerevole 

mole di lavoro per l’ufficio           

tecnico, attualmente affidato 

ad una sola persona che deve 

seguire anche lavori pubblici, 

acquisti, manutenzioni e altre 

mansioni indispensabili per il 

funzionamento del Comune. 

Pertanto si è deciso di              

collocare il nuovo dipendente in 

questo ambito, per snellire le                    

giugno 2014, convertito con 

modificazione dalla legge 11 

agosto 2014, n.114), è final-

mente possibile assumere un 

nuovo dipendente, anche se a 

tempo parziale. Da metà     

dicembre 2014, quindi, la 

piccola famiglia del Comune di            

Nogarole si allarga! 

Lasciando ogni altro                      

approfondimento alle pagine 

seguenti, colgo l’occasione per 

augurare a tutti un                         

FELICE NATALE                                

e un                                               

SERENO E PROSPERO                      

ANNO NUOVO 2015! 

Per l’Amministrazione,                         

il Sindaco                                      

Romina Bauce 

eseguito i lavori. Grazie a    

continui solleciti da parte 

dell’Amministrazione, una 

parte di questi soldi sta già                

rientrando: con queste risorse 

potremo sbloccare alcune 

opere già in programma e 

ragionare su altri interventi.  

Gli impegni quotidiani e la 

burocraz ia  neg l i  u f f ic i                

sono davvero inimmaginabili, 

e con soli tre dipendenti 

(anche se molto preparati e 

disponibili ben oltre il dovuto) 

la situazione è davvero critica. 

Per risolvere il problema della 

mancanza di personale si è 

fatto ricorso a persone in mo-

bilità, di cui una è già attiva da 

oltre un mese. Inoltre, grazie a 

una recente norma che            

semplifica il turn over delle 

pubbliche amministrazioni 

(art. 3 del decreto legge 24  

procedure e ridurre i tempi per 

le pratiche edilizie.  

Come tutti già saprete, lo               

strumento di pianificazione 

territoriale del futuro è il P.A.T.I. 

(Piano di Assetto del Territorio 

Intercomunale), redatto con i 

Comuni di Chiampo, Altis-

simo, Crespadoro e 

San Pietro.              

L’iter di approvazione è quasi 

giunto a conclusione: ora la 

Provincia sta esaminando le 

osservazioni presentate dai 

cittadini, e l’approvazione pro-

vinciale è prevista per gennaio. 

Subito dopo, l’Amministrazione 

si attiverà per redigere il Piano 

degli Interventi (P.I.), lo                    

strumento urbanistico che, in 

coerenza e in attuazione del 

PATI, individuerà e discipli-

nerà gli interventi di    

tutela e valorizzazione, 

o r g a n i z z a z i o n e  e                     

trasformazione del territo-

rio programmando in mo-

do contestuale la realizza-

zione di tali interventi, il 

loro completamento, i 

servizi connessi e le       

infrastrutture per la  

mobilità. 

Affinché il P.I. risponda alle 

effettive esigenze e necessità 

d e l l a  c i t t a d i n a n z a ,  s i                        

organizzeranno alcuni incontri 

pubblici con professionisti ed 

esperti.  

L ’ u l t i m o  p a s s o  s a r à 

l’approvazione del primo P.I. da 

parte del Consiglio comunale, 

prevista per la prossima                 

primavera. 

Tra gli obiettivi del Piano vi sarà 

certamente quello di dare      

nuova vita alle nostre contrade, 

spesso lasciate in abbandono a 

causa di vincoli di rispetto            

troppo rigidi, valorizzando il 

patrimonio immobiliare già 

esistente. 



Di seguito un riassunto  

essenziale dei principali 

interventi: 

Via Rondini e Lovati: i lavori, 

affidati all’impresa Molon, 

ammontano in totale a € 

180.000 di cui 135.000 da 

c o n t r i b u t o  r e g i o n a l e 

(L.R.30/2007, anno 2009) 

e il resto con fondi comuna-

li. Stato: lavori completati in 

luglio 2014. 

Via Dotti: lavori affidati 

all’impresa Vicentin per un 

importo di € 180.000 

(finanziata completamente 

dalla Regione con le risorse 

destinate alle calamità). 

Stato: opera quasi comple-

tata, restano solo rifiniture. 

Cimitero di Alvese:in totale 

si tratta di un intervento di 

148.000 €, di cui 100.000 

da contributo regionale e 

48.000 da fondi propri.  

Stato: progetto definitivo già 

approvato, la ditta Vicentin 

si è aggiudicata l’appalto ma 

i lavori sono stati momenta-

neamente sospesi per    

mancanza di cassa.  

Via Cavallaro e Via Restena: 

intervento finanziato per 

intero dal la Regione 

(calamità alluvione 2013) 

per un totale di 120.000 €, 

comprende anche la siste-

mazione di alcuni tratti di 

Via Restena (“Moto”).         

Stato: fase di progettazione. 

Via Restena: richiesto          

finanziamento regionale per 

sistemazione di vari cedi-

menti del manto stradale 

sulla tratta di Via Restena 

per un totale di 60.000 €
(aggiudicato con calamità 

2014). Stato: da procedere 

con progetto e affidamento 

dei lavori. 

Strada Faldi: progetto preli-

minare presentato con il 

bando della L.R. 30/2009 

(anno 2010) per un importo 

di € 110.000, che la            

Regione potrà coprire solo in 

parte. Stato: progetto             

preliminare, si attende la 

pubblicazione della gradua-

toria per l’aggiudicazione del              

contributo. 

Strada Lago - Danieli:        

progetto preliminare redatto 

in collaborazione con il   

Comune di Arzignano e pre-

sentato con la L.R. 39/1991 

(bando 2013) per un totale 

di € 375.000, sempre         

cofinanziato dal Comune. 

Stato: anche qui aspettiamo 

l’uscita della graduatoria per 

l ’ a g g i u d i c a z i o n e  d e l                

contributo. 

Inoltre si è ritenuto indispen-

sabile agire sul marciapiede 

esterno al Centro Servizi, 

eccessivamente scivoloso, 

Nei prossimi mesi si       

procederà quindi con 

l’installazione di alcuni              

hot spot nelle piazze del 

comune (Nogarole e Alvese) 

che permetteranno a tutti, in 

pochi e semplici passi, 

l’accesso gratuito ad una 

rete wi-fi pubblica. 

Prosegue la via che porta 

Nogarole verso il futuro. Il 

Comune ha infatti aderito al 

progetto regionale “Veneto 

Free Wi-fi”, che ha l’obiettivo 

di rendere sempre più facile 

per tutti l’accesso al mondo 

della rete internet.  

Grazie a questo bando, è 

stato ottenuto un finan-

ziamento di 14.900 €, 

per la realizzazione di reti 

wi-fi pubbliche e gratuite. 

Questo faciliterà certamente 

l’accesso al nuovo blog 

www.aNogarole.it, che si 

presenta già come un mezzo 

di comunicazione privilegia-

to tra l’Amministrazione e i 

cittadini.  

La nascita del blog prepara 

la strada per la pubblica-

zione del libro sulla storia 

del paese. Salvo imprevisti, 

il primo volume dedicato al 

Novecento in paese uscirà  

in maggio 2015. 

Nel blog è già possibile       

visionare una parte delle 

migliaia di foto e documenti 

raccolti per il libro, come se 

fosse un museo virtuale. 

Inoltre il blog è un’ottima 

vetrina per aziende e                

associazioni, oltre a un                 

ottimo canale di visibilità per              

promuovere eventi e              

manifestazioni in paese. 

con un trattamento specifico 

sulla pavimentazione al fine 

di renderla più porosa. 

Scuole e spogliatoi: è stato 

redatto un progetto prelimi-

nare per la sistemazione 

dell’impianto idraulico e dei 

servizi igienici delle scuole, 

insieme agli spogliatoi del 

centro servizi. A fine luglio 

abbiamo partecipato al    

bando della L.R.59/1999 

(anno 2014). Su un totale di 

€ 260.000, la Regione    

partecipa con € 140.000, il 

Ministero (Comitato Intermi-

nisteriale per la Programma-

zione Economica) con  

60.000 € e ciò che resta va 

coperto con fondi comunali. 

Stato: anche qui in attesa 

dell’uscita della graduatoria. 

Nel corso dell’anno, inoltre, 

il Comune si è inoltre dotato 

di due importanti strumenti,             

entrambi finanziati in parte 

dalla Regione Veneto.  

Il primo è il Piano di Micro-

Zonazione Sismica: in base 

ad analisi su più punti del 

territorio sono state indivi-

duate le zone stabili e quelle 

invece soggette a instabilità 

(frane, rotture per faglie e                   

liquefazioni dinamiche del 

terreno). Tale studio è           

necessario per ipotizzare 

quali effetti potrebbero    

manifestarsi in seguito ad 

un terremoto, anche per la 

progettazione di edifici e 

opere pubbliche al fine di 

mitigare il rischio sismico. 

N o g a r o l e  I n f o r m a  

L A V O R I  P U B B L I C I  

Il secondo è il P.I.C.I.L. 

(Piano dell’illuminazione per 

il contenimento dell’inquina-

mento luminoso), l’atto di 

programmazione per ogni 

intervento di modifica,          

m a n u t e n z i o n e  e d               

integrazione degli impianti di 

illuminazione esistenti nel 

t e r r i t o r i o  c o m u n a l e .              

Partendo dalla fotografia 

dello stato attuale degli 

impianti, il Piano ne                

individua le criticità ed arriva 

a redigere il programma 

degli interventi da effettuare 

al fine del contenimento 

dell’inquinamento luminoso, 

la sicurezza del traffico ed il 

risparmio energetico. Tale 

studio è indispensabile   

anche per l’accesso ai          

ricorrenti bandi per il           

r isparmio energet ico :        

proprio in questi giorni          

infatti abbiamo partecipato 

a un bando regionale con un 

progetto preliminare di 

50.000 € (che la Regione 

può arrivare a coprire fino 

all’80%) per l’adeguamento 

delle linee di illuminazione 

più datate. 

N o g a r o l e  I n f o r m a  

C U L T U R A  E  I N N O V A Z I O N E  



S A N I T À  E  S E R V I Z I  S O C I A L I  

il colesterolo, registrano 

come sempre ottimi risultati 

di affluenza. Un chiaro        

segnale che invita a               

continuare su questa strada. 

Si ricorda inoltre che il terzo 

mercoledì di ogni mese 

l’assistente sociale                     

comunale è a disposizione 

dei cittadini presso il                

municipio dalle 10.00 alle 

13.00. Un importante               

servizio, che consigliamo 

vivamente di imparare a 

utilizzare. Per qualunque 

richiesta o necessità basta 

comunque rivolgersi agli 

uffici comunali e prendere 

un appuntamento con il 

sindaco e/o con l’Assessore 

ai Servizi Sociali. 

Dopo il successo e l’elevato 

interesse suscitato con la  

serata informativa sulle 

patologie dello stomaco e 

del duodeno, si conferma la 

volontà di proseguire con 

questi appuntamenti tenuti 

da medici esperti e             

qualificati. La prossima avrà 

come tema l’intestino, ma si 

sta ipotizzando anche 

l’approfondimento delle 

problematiche legate alle 

dipendenze (alcol, fumo, 

droghe, gioco d’azzardo). 

I giorni di “Punto Salute”, un 

servizio importante e                  

gratuito per tener monitora-

ta la pressione, la glicemia e 

Il Comune di Nogarole ha di 

nuovo vinto il bando per il 

Servizio Civile Anziani, con la 

possibilità quindi di dare 

continuità alla preziosa   

opera dei “V.I.P.”, la squadra 

di pensionati che svolge una 

importante azione di             

salvaguardia del territorio 

attraverso piccoli e grandi 

lavori come la chiusura di 

qualche buca sulle strade, la 

pulizia delle cunette ai lati 

della carreggiata, lo sfalcio 

dell’erba nelle aree di verde 

pubblico ecc.                              

Tutte mansioni ordinarie a 

cui il Comune, con le sue 

limitate risorse, farebbe 

fatica a far fronte.  

Nell’ottica della pubblica 

sicurezza, si coglie 

l’occasione per ricordare ai 

privati l’obbligo di tagliare 

siepi e rami che si            

protendono oltre il confine 

stradale, sancito dal Codice 

della Strada e ripreso 

dall’ordinanza n. 24/2009. 

In allegato a questo articolo 

i residenti troveranno un 

piccolo vademecum di          

regole importanti. Dal nuovo 

anno il Comune, a salva-

guardia del territorio e della 

pubblica sicurezza, si attive-

rà per multare gli inadem-

pienti e farà eseguire i lavori 

a una ditta addebitando il 

costo ai proprietari. 

settembre il PalaNogarole 

ospita tre diverse tipologie 

di attività in collaborazione 

con le società della vallata:                   

- calcio “pulcini”: 12 iscritti      

- atletica: 20 iscritti                

- ginnastica artistica: 30. 

Grazie al lavoro di allenatori 

qualificati e persone                

volonterose del paese, si 

sono già riscontrati buoni 

risultati a livello competitivo; 

inoltre lo spirito di squadra 

stimola i ragazzi ad              

apprendere i valori che lo 

“Fare sport” significa                

impegno, rispetto delle rego-

le e delle persone, crescita, 

divertimento. 

È su questi punti cardine 

che l’Amministrazione ha 

posto l’attenzione,               

ritenendoli importanti per il 

benessere fisico e mentale 

di bambini e ragazzi del 

nostro paese. 

Dopo aver coinvolto i              

genitori nella scelta delle 

discipline su cui puntare, da 

sport trasmette e a metterli 

in pratica non solo durante 

l’allenamento, ma nella vita 

quotidiana. 

Per incentivare l’attività 

sportiva dei più giovani è 

stata fatta una scelta      

politica importante: la      

palestra e il campo da calcio 

vengono infatti concessi in 

uso gratuito alle società che 

investono nel nostro               

territorio, e in particolare sui 

nostri bambini e ragazzi. 

A M B I E N T E  E  T E R R I T O R I O  

S P O R T  E  A T T I V I T À  G I O V A N I L I  

A G R I C O L T U R A  E  P R O D O T T I  T I P I C I  

hobby, un lavoro da fare nel 

weekend o nel tempo libero. 

Oggi con la crisi il mondo si 

sta trasformando: è il       

momento di pensare a que-

sto settore come a 

un’opportunità seria.        

Basta crederci!  

Sviluppo dell’agricoltura 

locale significa aumentare la 

qualità per avere maggior 

guadagno. 

I corsi attivati in autunno e 

da poco terminati vanno 

proprio in questa direzione. 

Sono stati una bella         

esperienza, e si spera         

abbiano portato utili spunti 

di riflessione. 

Purtroppo il corso per il    

patentino fitosanitario       

rimane bloccato, in attesa di 

direttive a livello regionale. 

Appena ci sarà qualche     

novità la comunicheremo. 

L’attività informativa         

attraverso corsi e serate 

pubbliche continuerà anche 

nel nuovo anno 2015.  

Con lo stesso spirito stiamo 

proseguendo sulla via della 

valorizzazione dei prodotti 

tipici locali, tra cui risaltano  

Questa Amministrazione 

crede nelle potenzialità dello 

sviluppo dell’agricoltura 

locale, sia come opportunità 

di reddito e sia come         

indispensabile strumento 

per salvaguardare il                       

territorio e per preservare le 

nostre tradizioni. 

Per secoli la produzione 

agricola e l’allevamento 

nella nostra terra sono state 

legate alla necessità, alla 

sopravvivenza. Dopo lo   

sviluppo industriale del   

fondovalle, invece, il lavoro 

nei campi si è trasformato 

per la maggior parte in un 

N o g a r o l e  I n f o r m a  

Desiderio primario per i 

prossimi anni è mantenere 

vivi i progetti intrapresi,     

contando sull’impegno delle 

società e sul supporto            

decisivo dei genitori. 

Inoltre, come visione a lungo 

termine, si stanno studiando 

delle ipotesi di                             

riqualificazione dell’area di 

Via dello Sport. La situazio-

ne economica purtroppo 

non è favorevole, ma non si 

esclude alcuna possibilità. 

le Denominazioni Comunali   

- formaggio e latticini, patate 

e miele - senza dimenticare 

gli altri prodotti d’eccellenza, 

tra cui ad esempio ciliegie e 

mele, che hanno un                    

notevole potenziale di          

sviluppo.    



propria disponibilità ad en-

trare a farne parte. 

In gennaio 2015 si terrà 

infatti l’Assemblea costitu-

ente della Pro Loco, con 

elezione del primo Consiglio 

d i  A m m i n i s t r a z i o n e , 

all’interno del quale verrà 

eletto il primo Presidente. 

 

Quanto a volontariato, il 

nostro paese ha poco da 

invidiare a qualsiasi altro: 

iniziative, solidarietà, feste, 

manifestazioni, raccolte 

fondi e un sacco di attività a 

beneficio della comunità 

che riempiono tutto l’anno. 

Allo stesso modo si può 

notare che le associazioni 

attive sul nostro territorio 

sono  numeros iss ime,       

ciascuna con un proprio 

scopo. Tuttavia, a Nogarole 

manca ancora la Pro Loco: 

un'associazione che ha    

essenzialmente finalità di 

promozione turistica del 

territorio e che rappresenta, 

in molte realtà, l'identità 

stessa di una comunità    

operosa che si dà da fare 

per il proprio paese.  

L’esigenza della nascita di 

questa associazione deriva 

dalle numerose opportunità 

che essa può portare, anche 

per le associazioni già            

esistenti, ma l’esigenza 

maggiore nasce dalla neces-

sità di un’associazione in 

grado di unire tutte le altre 

per organizzare la Festa del 

Formaggio: una manifesta-

zione che esce dall’ordinario 

e che vogliamo si affermi 

come un biglietto da visita 

d’eccellenza per il nostro 

paese. 

Per questo l’Amm. comunale  

sta promuovendo la nascita 

della Pro Loco, con la possi-

bilità per tutti di dare la  
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interessamento 

dell’Amministrazione presso 

gli uffici competenti in          

Regione e in Provincia, è 

stata ottenuta l’attivazione 

di una terza corsa di rientro 

che si aggiunge alle due già      

esistenti, rispondendo così  

agli orari di uscita della 

scuola media, del liceo “Da 

Vinci” e dell’istituto “Galilei”. 

L’obiettivo primario di tutta 

l’operazione, cioè garantire 

il rientro immediato degli 

studenti più piccoli (scuole 

medie) è stato quindi         

raggiunto con successo, 

senza ulteriori costi per il 

Comune. 

A maggio di quest’anno, uno 

dei primi seri problemi da 

affrontare è stata la questio-

ne dell’orario di rientro dei 

ragazzi della scuola media. 

Per permettere loro di            

rimanere a casa il sabato 

(“settimana corta”) l’orario 

di lezione quotidiano è stato 

allungato, e dovendo tener 

conto anche del rientro degli        

studenti delle superiori (che 

terminano le lezioni in orari 

molto diversi) il pullman di 

ritorno avrebbe atteso per 

parecchi minuti, arrivando a 

Nogarole oltre le ore 15.00 . 

Grazie al costante e tenace 

A S S O C I A Z I O N E  T R A  C O M U N I  

questo periodo (novembre-

dicembre) hanno approvato 

in Consiglio comunale la 

Convenzione quadro per la 

gestione associata delle 

funzioni fondamentali. 

Si partirà quindi a gennaio 

con una riorganizzazione 

degli uffici tecnici dei         

quattro Comuni, gestendo 

l’organico dei dipendenti 

come se si trattasse di un 

unico ufficio.  

I Comuni montani sotto i 

3.000 abitanti per legge 

sono obbligati a gestire in 

forma associata le “funzioni 

fondamentali”, con 

l’obiettivo di contenere i 

costi.  

La strada intrapresa è           

quella del dialogo con i 

Comuni dell’Alta Valchiam-

po: Altissimo, Crespadoro e 

San Pietro, che come noi in   


